

## DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**INAUGURACION SIMPOSIO DE LA FAMILIA Y LA DEMOCRACIA**

**11 DE ENERO DE 2005.**

PARA ESTE SERVIDOR, CONSTITUYE UN VERDADERO PRIVILEGIO PARTICIPAR EN LA INAUGURACIÓN DE ESTE “SIMPOSIO SOBRE FAMILIA Y DEMOCRACIA”, EN EL QUE CONFERENCISTAS INTERNACIONALES DE VASTA EXPERIENCIA SOBRE TEMAS DE DESARROLLO HUMANO Y SOCIAL, NOS VAN A COMPARTIR SUS CONOCIMIENTOS.

SIEMPRE ME HE DEFINIDO COMO UN HOMBRE DE FAMILIA, DEFENSOR DE LOS VALORES FAMILIARES, QUE CONVIERTEN A LA FAMILIA EN EL CORAZÓN DE LAS SOCIEDADES SANAS Y LAS SOCIEDADES ARMONIOSAS.

ES DE TODOS CONOCIDO, QUE DESDE NUESTRO GOBIERNO IMPULSAMOS EL PROGRAMA “PAÍS SEGURO”, CUYA BASE FUNDAMENTAL, ES LA FAMILIA Y TODOS SUS COMPONENTES.

DESDE LA SECRETARÍA NACIONAL DE LA FAMILIA, QUE DIRIGE MI ESPOSA ANA LIGIA, SE EJECUTAN PROYECTOS CLAVES PARA GENERAR CONDICIONES FAVORABLES PARA EL GRUPO FAMILIAR, ENTENDIÉNDOLO COMO EL CENTRO DEL DESARROLLO DEMOCRÁTICO DE EL SALVADOR.

EN ESTAS ACTIVIDADES, JUEGAN UN IMPORTANTE PAPEL INSTITUCIONES CLAVES, DE LA SECRETARÍA DE LA JUVENTUD Y LOS INSTITUTOS QUE TRABAJAN EN FAVOR DE LA NIÑEZ Y EL DESARROLLO DE LA MUJER SALVADOREÑA.

EL PROGRAMA “OPORTUNIDADES PARA LA MUJER: MUJERES EN ACCIÓN”, POR EJEMPLO, TIENE POR OBJETO BRINDAR ATENCIÓN INTEGRAL A LAS MUJERES, JEFAS DE HOGAR, NOS VA A PERMITIR APOYAR DECIDIDAMENTE A LAS MUJERES, QUE SON MAMA Y PAPA A LA VEZ.

ESTA INICIATIVA, COORDINADA POR VARIAS INSTITUCIONES DEL GOBIERNO, MULTIPLICARÁ LAS OPORTUNIDADES DE PROGRESO QUE ANTES NO ESTABAN AL ALCANCE DE LAS MUJERES QUE LUCHAN A DIARIO PARA MANTENER UN HOGAR.

SEGÚN LA ENCUESTA DE HOGARES Y PROPÓSITOS MÚLTIPLES 2003, EN EL SALVADOR EXISTEN UN POCO MÁS DE 500 MIL MUJERES JEFAS DE HOGAR. MI COMPROMISO COMO CANDIDATO PRESIDENCIAL, FUE OFRECER RESPUESTAS EFECTIVAS A LAS NECESIDADES DE ESTAS MUJERES, Y COMO PRESIDENTE, HEMOS COMENZADO A CUMPLIRSELAS.



NUESTRO GOBIERNO HA PUESTO A DISPOSICIÓN DE ELLAS, ADEMÁS, EL PROGRAMA “PAÍS JOVEN”, COORDINADO POR LA SECRETARÍA DE LA JUVENTUD, A TRAVÉS DEL CUAL ESTAMOS TRABAJANDO A NIVEL INTERINSTITUCIONAL PARA IMPULSAR PROYECTOS QUE FORTALEZCAN LOS VALORES MORALES EN LOS JÓVENES, QUE LES DEN OPORTUNIDADES DE SANO ESPARCIMIENTO, Y LES BRINDEN OPCIONES DE FORMACIÓN PARA SU FUTURO.

COMO GOBIERNO TAMBIÉN ESTAMOS IMPULSANDO EL PROYECTO “EDUCACIÓN INICIAL A TRAVÉS DE LA FAMILIA” (EDIFAM), CON EL QUE SE TRABAJA PARA MEJORAR EL CUIDADO Y LA EDUCACIÓN INICIAL DE NIÑOS Y NIÑAS POBRES DE LAS ZONAS RURALES, DESDE RECIÉN NACIDOS HASTA LOS 6 AÑOS. DE ESTA MANERA, ESTAMOS LOGRANDO QUE CADA DÍA MÁS NIÑOS, PUEDAN PARTICIPAR MÁS EFECTIVA Y EQUITATIVAMENTE EN LA ESCUELA.

DESDE EL GOBIERNO ESTAMOS HACIENDO LO QUE ESTÁ A NUESTRO ALCANCE. SIN EMBARGO, COMO PRESIDENTE SOY EL PRIMERO EN RECONOCER, QUE LOS PROBLEMAS QUE ENFRENTA LA FAMILIA GUBERNAMENTAL, NO SON DE EXCLUSIVA INCUMBENCIA DEL GOBIERNO.

LAS GRANDES NACIONES NO PROSPERAN SOBRE TIERRAS MOVEDIZAS. LAS GRANDES NACIONES CRECEN Y SE DESARROLLAN, DONDE EL INDIVIDUO CUENTA CON TODAS LAS POSIBILIDADES PARA CRECER Y DESARROLLARSE.

POR ESO NO ME CANSARÉ DE INSISTIR EN LA URGENCIA DE ELEVAR A LA FAMILIA A, UN RANGO DE RESPONSABILIDAD SOCIAL COMPARTIDA.

TODOS LOS SECTORES DE LA SOCIEDAD, SIN EXCEPCIÓN, ESTAMOS LLAMADOS A SER PROTAGONISTAS DEL DESARROLLO FAMILIAR. NO IMPORTA DÓNDE ESTEMOS, TODOS DEBEMOS ASUMIR LA TAREA DE FOMENTAR MATRIMONIOS SALUDABLES Y FAMILIAS SANAS.

TODOS DEBEMOS CONTRIBUIR A LA ERRADICACIÓN DE LA VIOLENCIA INTRAFAMILIAR Y A LA REDUCCIÓN DE LOS FACTORES QUE FAVORECEN LA DISOLUCIÓN DE HOGARES.

ES NECESARIO QUE LUCHEMOS PARA DISMINUIR A SU MÍNIMA EXPRESIÓN, EL FENÓMENO CULTURAL DE LA PATERNIDAD IRRESPONSABLE, ALTAMENTE NOCIVA PARA EL CRECIMIENTO DE SOCIEDADES EMOCIONALMENTE ESTABLES.

EN LAS NUEVAS GENERACIONES DEBEMOS ESTIMULAR VALORES DE PROBADA GARANTÍA, COMO LA ABSTINENCIA Y LA FIDELIDAD, PONIENDO POR ENCIMA DE CUALQUIER CONSIDERACIÓN, LA RESPONSABILIDAD Y LA DIGNIDAD.



Y EN LO QUE RESPECTA A LA PROTECCIÓN DE LOS SERES MÁS VULNERABLES, NO ME CANSARÉ DE FELICITAR, LAS INICIATIVAS DE LAS ENTIDADES QUE TRABAJAN EN DEFENSA DE LA VIDA DE LOS NO NACIDOS.

SEÑORAS Y SEÑORES:

MI ESPOSA ANA LIGIA Y YO ESTAMOS CONVENCIDOS, DE QUE TODOS LOS NIÑOS DE EL SALVADOR MERECE VIVIR EN UN AMBIENTE DE ARMONÍA, CARIÑO Y ESTABILIDAD.

EL SUBDESARROLLO, A FIN DE CUENTAS, ES UNA CONSECUENCIA DIRECTA DE LO QUE DEJAMOS DE HACER PARA QUE LAS NUEVAS GENERACIONES DESCUBRAN SU POTENCIAL.

EN ESTE EVENTO, TENDREMOS LA OPORTUNIDAD DE CONOCER REVELADORES ESTUDIOS, INVESTIGACIONES Y TENDENCIAS CON PROPUESTAS MUY CONCRETAS PARA COMBATIR, DE RAÍZ, LOS MÁS GRAVES PROBLEMAS QUE AQUEJAN A NUESTRA SOCIEDAD.

AGRADEZCO A LOS ORGANIZADORES Y A LOS PARTICIPANTES POR LOS APORTES QUE HARÁN A FAVOR DE NUESTRA SOCIEDAD, Y DE TODO CORAZÓN LES DESEO. UNA PRODUCTIVA JORNADA.

PARA LAS PERSONAS QUE VINEN DE FUERA, ESTE ES UN PAIS QUE VIVIO UNA GUERRA, Y EN ESA GUERRA, TUVIMOS MOMENTOS MUY DIFICILES, INCLUSO, LOS ENEMIGOS DE LA DEMOCRACIA QUE FINALMENTE ABANDONARON LAS ARMAS, FUERON ARTIFICES ELLOS, Y MUCHAS OTRAS INSTITUCIONES QUE SE PRESTARON A ESTO, A DESTRUIR GRAN PARTE DE LOS VALORES FAMILIARES.

NOSOTROS DEBEMOS RECUPERAR EL RESPETO POR LA FAMILIA, EL RESPETO POR LOS MAYORES, LA DIGNIDAD DE LAS PERSONAS, OPONERNOS ABIERTAMENTE AL ABORTO, OPONERNOS ABIERTAMENTE A TODO TIPO DE PRACTICA, QUE NO FAVOREZCAN A LA FAMILIA SANA.

LA GUERRA IMPULSO, IDEAS EQUIVOCADAS EN EL PAIS, QUE TODAVIA ESTAMOS PAGANDO, LA GUERRA IMPULSO IDEAS Y DESTRUYERON LA UNIDAD DE LAS FAMILIAS, Y ESA RECONSTRUCCION MORAL DE LA FAMILIA SALVADOREÑA, LLEVARA MUCHOS AÑOS, PERO SIN DUDA, LO VAMOS A LOGRAR.

CUANDO PRIMERO, TENEMOS A UNA SOCIEDAD CLARA QUE HACE POR EJEMPLO ESTE TIPO DE EVENTOS PARA DISCUTIR TAN ABIERTAMENTE ESTE PROBLEMA, PERO TAMBIEN A UN GOBIERNO CLARO, QUE DEFIENDE A LA FAMILIA, COMO LA BASE DE LA SOCIEDAD.



NO DEBEMOS PERMITIR NUNCA MAS, QUE ESTE CERCO QUE DESTRUYE LA UNIDAD DE LA FAMILIA Y QUE PONE ENCONTRADOS A PADRES E HIJOS, SIGAN PREVALECIENDO EN EL PAIS.

MUCHÍSIMAS GRACIAS, Y QUE DIOS LOS BENDIGA, QUE TENGAN MUCHO ÉXITO EN ESTA JORNADA.

